

Bedarfsgerechtes Krankentagegeld für Arbeitnehmerinnen & Arbeitnehmer

Gesetzlich krankenversicherte Arbeitnehmer sind bei einer Arbeitsunfähigkeit während der Zeit nach dem Ende der Entgeltfortzahlung und dem Bezug von Krankengeld der GKV weiterhin in der Deutschen Rentenversicherung pflichtversichert. 

Privatversicherte Arbeitnehmer können sich während einer Arbeitsunfähigkeit nach Ende der Entgeltfortzahlung auf Antrag in der Deutschen Rentenversicherung für bis zu 18 Monate pflichtversichern. 

Die Beiträge trägt der Versicherte in diesem Fall allein. 

Als beitragspflichtige Einnahme werden dabei 80% „des zuletzt für einen vollen Kalendermonat versicherten Arbeitsentgelts oder Arbeitseinkommens“ zugrunde gelegt. 
Einmalzahlungen bleiben dabei unberücksichtigt. 

Auch in der Krankenversicherung und der Pflegeversicherung entfällt nach dem Ende der Entgeltfortzahlung der bisher gewährte Arbeitgeberzuschuss. 

Die Arbeitslosenversicherung ist während des Bezugs von Krankentagegeld weiterhin beitragspflichtig, allerdings leistet das private Krankenversicherungsunternehmen den Beitrag direkt an die Bundesagentur für Arbeit. 

täglicher Bedarf

monatliches Bruttoeinkommen ohne Sonderzahlung, z.B. Urlaubs- & Weihnachtsgeld	Rentenversicherung
monatliches Nettoeinkommen zzgl. 1/12 der regelmäßigen Sonderzahlungen, z.B. Urlaubs- & Weihnachtsgeld	Nettoeinkommen
monatlicher Beitrag zur Krankenversicherung	Krankenversicherung
monatlicher Beitrag zur Pflegeversicherung	Pflegeversicherung

Krankentagegeld-Bedarf:

Monatseinkommen (brutto) ohne Sonderzahlungen	Monatsbeitrag Deutsche Rentenversicherung 18,6% regulär	80% des Monatsbeitrags § 4 SGB VI: Versicherungspflicht auf Antrag	Tagesbeitrag zusätzlicher Bedarf eines KT
6.500 €	1.209,00 €	967,20 €	32,24 €
6.600 €	1.227,60 €	982,08 €	32,74 €
6.700 €	1.246,20 €	996,96 €	33,23 €
6.800 €	1.264,80 €	1.011,84 €	33,73 €
6.900 €	1.283,40 €	1.026,72 €	34,22 €
7.000 €	1.302,00 €	1.041,60 €	34,72 €
7.100 €	1.320,60 €	1.056,48 €	35,22 €
7.200 €	1.339,20 €	1.071,36 €	35,71 €
7.300 €	1.357,80 €	1.086,24 €	36,21 €
7.400 €	1.376,40 €	1.101,12 €	36,70 €
7.500 €	1.395,00 €	1.116,00 €	37,20 €
7.600 €	1.413,60 €	1.130,88 €	37,70 €
7.700 €	1.432,20 €	1.145,76 €	38,19 €
7.800 €	1.450,80 €	1.160,64 €	38,69 €
7.900 €	1.469,40 €	1.175,52 €	39,18 €
8.000 €	1.488,00 €	1.190,40 €	39,68 €
8.100 €	1.506,60 €	1.205,28 €	40,18 €
8.200 €	1.525,20 €	1.220,16 €	40,67 €
8.300 €	1.543,80 €	1.235,04 €	41,17 €
8.400 €	1.562,40 €	1.249,92 €	41,66 €
8.450 €	1.571,70 €	1.257,36 €	41,91 €